

小学校だより



No. 10 2012年12月 1日(土)

湘南学園小学校

校長 齊木 修

学級王国を越えて

昨日横浜国大の学生さん20数名が見学にいらっしゃいました。様子を見に行ってみると、どの教室の前でも学生さんが廊下から授業の様子を見ているので、「どうぞ教室に入って授業を見てください」と声をかけました。

昔の教室の多くは木の扉に、小さな窓ガラスがあるような教室が多く、教師仲間でも、あるいは管理職の教師でも、入りづらい空気がありました。そうした環境がいわゆる「学級王国」の温床になっていたわけです。そしてその「王国」の王は、しばしば子どもではなく、担任の教師であったわけです。その環境がともすれば閉じられた空間になって、内向きの教育実践とつながっていました。

さて本校の場合には、みなさんご存知のように誠にオープンな教育環境になっています。こうした「オープンスクール」は、出来た当初は学級で歌でも歌おうものなら一階から三階まで、聞こえる、というよりも音がわんわん反響してしまい、教師たちには不評でした。その後こうした課題は改善されてきました。本校ではオープンでもクローズでも使える構造になっていますし、またRを使った曲線上に教室が配置されているので、一つ一つの教室の独立性も高いのです。

何よりも重要なのは大きな窓をとっていることで、教室の様子が誰にでも、一目でわかります。以前にも書きましたが、こうした環境は必然的に教師の授業力の向上と構造的に結びついています。

去る11月10日に本校では初めての「公開研究会」を実施しました。一時間目は全クラスで授業を公開し、二時間目は三つの研究授業を行い、午後はその授業を検討するための分科会が行われました。参加者は青森や愛知などの遠方からも来校、また私立、公立、幼稚園、保育園、学生、研究者など多様な方々が参加して、活発に論議がされました。

この取り組みも湘南学園小学校がより外部に開かれた学校として発展することを目指しているわけです。本校にとって「学級王国」という言葉自体が死語になりつつあるのです。

最後に「公開教育研究会」の運営にご協力いただきました保護者の皆様に、深く感謝申し上げます。

<お知らせ>

すでにお知らせしていますように、12月8日(土)食育をテーマにしたPTA主催「第三回松ぼっくりフォーラム」が小学校ホールで開催されます。保護者の皆様の一人でも多いご参加をお待ちしています。

学期末の予定

12月

- 3日(月) 4校時授業
- 4日(火) 6年まとめのテスト2
- 5日(水) 6年まとめのテスト2
- 8日(土) 松ぼっくりフォーラム
- 15日(土) 児童休校・転入学試験
- 18日(火) 普通授業最終・児童会班の時間
- 19日(水) 3校時授業
- 20日(木) 終業式・のびる芽
- 21日(金) 個人面談
- 22日(土) 個人面談



◎児童冬休み期間 12月21日(金)～1月7日(月)

◎事務局休業 12月27日(木)～1月6日(日)

音楽会DVD追加購入について

音楽会DVDの追加申し込みは、一旦締め切りましたが、まだ、追加でご購入希望の方がいらっしゃいましたら、担任まで連絡帳等でお知らせください。後日、別途集金袋をお渡します。最終締め切りを12月8日(土)までといたします。

個人面談期間中のお知らせ

- ① 小ホールにて、2学期中の学校行事でのスナップ写真・集合写真の展示販売を行います。
21日(金) 9:00～16:00
22日(土) 9:00～16:00
注文の際は代金も必要となりますので、ご用意ください。
- ② 新校舎1F児童玄関前で今学期分の落とし物を展示します。お子さまの持ち物がありましたら、お持ち帰りください。
- ③ 小学校購買部19日(水)、20日(木)は土曜時間帯で販売をします。
21日(金)、22日(土)は、平日時間帯で販売します。

※平日時間帯 10:25～10:45/12:30～13:05 土曜時間帯 11:00～11:30